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ATA – Reunião de Avaliação da Estratégia (RAE)  

 
A 2ª Reunião de Avaliação da Estratégia do biênio 2023-2025 ocorreu em dois dias 

diferentes, sendo no dia 01 de dezembro de 2023 apresesentação e discussão dos 

Macrodesafios de 1 a 6 e no dia 07 de dezembro de 2023 apresentação e discussão 

dos Macrodesafios de 7 a 12. Os encontros ocorreram de forma presencial, na sala de 

reuniões da presidência, localizada no edifício sede do Tribunal de Justiça do Estado 

do Pará e contou com a participação de integrantes do Colegiado de Planejamento e 

Gestão Estratégica. 

As presenças foram registradas por meio de lista de frequência.  

Compareceram à reunião: 

Participantes 

Macrodesafio Nome 

1. GARANTIA DOS DIREITOS 

FUNDAMENTAIS 

• José Miguel Alves Junior  

• Juiza Katia Parente Sena   

2. FORTALECIMENTO DA RELAÇÃO 

INSTITUCIONAL DO JUDICIÁRIO COM A 

SOCIEDADE 

• Wil Montenegro Teixeira, 

Coordenador de Imprensa 

• Desa Rosi Maria Gomes de Farias 

• Juiz João Valério de Moura Junior  

3. AGILIDADE E PRODUTIVIDADE NA 

PRESTAÇÃO JURISDICIONAL  

 

• Juiz André Monteiro Gomes  

• Juiz João Valério de Moura Junior 

• Juiz Jonas Pedroso Libório Vieira 

• Desa Kédima Pacífico Lyra 

 

4. ENFRENTAMENTO À CORRUPÇÃO, 

À IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA E AOS 

ILÍCITOS ELEITORAIS. 

• Juiza Monica Maciel Soares 

Fonseca 

5.  PREVENÇÃO DE LITÍGIOS E ADOÇÃO 

DE SOLUÇÕES CONSENSUAIS PARA OS 

CONFLITOS  

• Desa Dahil Paraense de Souza 

• Nilce Longhi Ramoa 

 

6. CONSOLIDAÇÃO DOS SISTEMAS DE 

PRECEDENTES OBRIGATÓRIOS 

• Juiz Cesar Augusto Puty Paiva 

Rodrigues 

• Orlando Bordallo 
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• Antonio Nicolas 

7. PROMOÇÃO DA SUSTENTABILIDADE 
• Evelise de Oliveira Rodrigues, 

Assessora  

8. APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO DA 

JUSTIÇA CRIMINAL 

• Juíza Blenda Nery Rigon Cardoso 

• Juiz Deomar Barroso 

 

 
 

9. APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO 

ADMINISTRATIVA E DA GOVERNANÇA 

JUDICIÁRIA 

• Fábio Djan Oliveira de Lima, Diretor 

DPGE 

• Tiago Silva Guimarães 
 

10. APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO DE 

PESSOAS 

• Camila Amado Soares, Secretária de 

Gestão de Pessoas  

• Cristhiane de Campos Corrêa 

11. APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO 

ORÇAMENTÁRIA E FINANCEIRA  

• Miguel Lucivaldo Alves dos Santos, 

Secretário de Planejamento 

• Alice Viana  

12. FORTALECIMENTO DA ESTRATÉGIA 

NACIONAL DE TIC E PROTEÇÃO DE 

DADOS 

• Marcio Goes do Nascimento, Secretário 

de Informática 

 

EQUIPE TÉCNICA: Fábio Djan Oliveira de Lima, Luciana Sá Fernandes, Alcimar Martins 

Júnior, Fabianne Cabral Pinto de Almeida, Gerson Medeiros da Silva, Gleison Silva e 

Francisco Alexandre. 

 
ABERTURA  
 
No dia 07 de novembro de 2023 foram enviados os Ofícios Circulares Nº 202/2023 - 

GP e nº 203/2023-GP, por meio dos quais os intengrantes do colegiado de 

planejamento foram convocados a participarem da  2ª Reunião de Avaliação da 

Estratégia – RAE, do biênio 2023-2025.  

No dia 01/12/2023 a Desembargadora Presidente Maria de Nazaré Gouveia, realizou a 

abertura da primeira etapa da reunião a qual contempla os macrodesafios 1 à 6. Na 

ocasião a Presidente discursou em agradecimento a participação do colegiado de 

planejamento e destacou o empenho e dedicação de todos. 

No dia 07/12/2023 durante a abertura da segunda parte da reunião a Desembargadora 

Presidente realizou a abertura dos trabalhos e demonstrou seu contentamento com a 
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premiação do selo prata cnj, apresentou ao colegiado as últimas notícias referente aos 

projetos de pagamento de bonificação aos servidores e agradeceu a oportunidade de 

poder estar contribuindo pelo fortalecimento e desenvolvimento do Judiciário Paraense. 

 

 

APRESENTAÇÃO DO PANORAMA GERAL DOS INDICADORES DO JUSTIÇA EM 
NÚMEROS/PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 

 



15 
 

 
Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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Fonte: Coordenadoria de Estatística/DPGE/TJPA. 
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PANORAMA DO PLANO DE GESTÃO 2023-2025 

 

No dia 01/12/2023 a Desembargadora Maria de Nazaré Gouveia, Presidente do Tribunal 

de Justiça do Estado do Pará, realizou a abertura da primeira etapa da 2ª Reunião de 

Avaliação da Estratégia do Biênio 2023-2025. A reunião ocorreu de forma presencial na 

sala de reuniões da Presidência com a presença do colegiado de planejamento e demais 

Servidores e Magistrados que fazem parte do Plano de Gestão do biênio. Durante a  

abertura a presidente destacou os esforços para cumprimento dos indicadores e 

parabenizou a equipe pela dedicação, se colocou a disposição para auxílio e agradeceu a 

presença de todos. O Diretor do Departamento de Planejamento, Gestão e Estatística, 

Fábio Djan, apresentou a metodologia da reunião, explicando a programação que desta vez 

foi dividida em dois dias para melhor aproveitamento dos debates. Destacou que Plano de 

Gestão do biênio em curso conta com o maior colegiado já formado, entre magistrados, 

magistradas, gestores, gestoras, servidores e servidoras das unidades responsáveis pelos 

macrodesafios e ações. Em seguida, o coordenador de Estatística, Gerson Medeiros, 

abordou os indicadores do Poder Judiciário, com seus resultados parciais. 

A Coordenadora de Gestão Estratégica, Luciana Sá apresentou a linha do tempo do 

Planejamento Estratégico, informando que a publicação da Portaria do Colegiado de 

Planejamento ocorreu nesta data dia 01/12/2023 através da a portaria nº 5190/2023, então 

em vigor. A coordenadora também apresentou a missão, visão e valores do Tribunal de 

Justiça do Estado do Pará e ainda na apresentação do panorama geral do planjemanento 

estratégico informou que atualmente o Plano de Gestão consta com 148 Ações Planejadas, 

apresentando até o momento 66% de grau de execução.  

Durante a abertura do segundo dia dia de reunião o diretor do Departamento de 

Planejamento, Gestão e Estatística, Fabio Djan, noticiou os pontos de destaque que 

ocorreram durante a reunião de metas do cnj, destacando os novos parâmetros para 

premiação do CNJ entre eles o avanço que precisará ser feito nos quesitos de  governança 

e algumas alterações das metas do CNJ. Por fim, apresentou a dinâmica da reunião, 

detalhando que nesta etapa serão apresentados os Macrosdesafios  de 7 a 12, onde serão 

demonstrados os indicadores pelo Coordenador de Estatística, Gerson Medeiros e 

destacou que na sequência Coordenaora de Gestão Estratégica, Luciana Sá, apresentará 

os resultados de cada macrodesafio com os comentários dos trabalhos realizados no 

período, e então o detalhamento dos trabalhos serão apresentados pelos Coordenadores 

e responsáveis de cada macrodesafio e ação, em que cada participante terá 5 minutos para 

explanar  suas observações.  
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Fonte: Elaboração própria. 

 

 

 

 

Fonte: Elaboração própria. 
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Fonte: Elaboração própria. 

 

 

 

 Fonte: Sistema de Monitoramento de Planejamento – SIMPLAN. 
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Fonte: Sistema de Monitoramento de Planejamento – SIMPLAN.     

  

 

 

Fonte: Sistema de Monitoramento de Planejamento – SIMPLAN. 
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Fonte: Sistema de Monitoramento de Planejamento – SIMPLAN. 

 

 

DELIBERAÇÕES   
 

Sobre o Macrodesafio 1 - GARANTIA DOS DIREITOS FUNDAMENTAIS,este é cordenado 

pela Juiza de Direito Kátia Parente Sena, que teve ausência justificada devido gozo de 

férias. Neste momento a Desemabargadora presidente pediu esclarecimentos sobre o 

andamento do grau de cumprimento das ações, nesta oportunidade a coordenadora 

Luciana Sá relatou brevemente o andamento das ações dos responsáveis ausentes e 

pontuou que estão todos em andamento regular com diligência adequada dos 

responsáveis.Quanto a ação do plano de acessibilidade a responsável Glaucia Campos, 

destacou que muitas etapas dependem de ações de engenharia, com eleição de 32 

comarcas para instalação em 25 comaracas do plano de acessibilidade, iniciando pelo 

diagnóstico e execução, ressaltou que constam 10 projetos planejados e os demais em 

execução, com meta para implantação até outubro de 2024. A magistrada Fabiola Urbinati 

responsável  pela ação “Difundir a Cultura de Respeito aos Direitos de Diversidades 

Humanas”, relatou que estão sendo  propostas eleição para comissão das pessoas com 

deficiência, contemplando 4 tipos de deficiência, e apontou que as definições para 

realização da eleição estão sendo realizadas. O Servidor Antonio Carlos, responsável pela 

ação de “Aprimorar a Acessibilidade na Estrutura de Comunicação do PJPA”, pontuou que 

tem recebido apoio de toda a administração do Tribunal para execução das etapas e que o 

recurso de audiovisual esta  sendo implementado com programação para instalação em 

2024.  

O Macrodeafio 2 - FORTALECIMENTO DA RELAÇÃO INSTITUCIONAL DO JUDICIÁRIO 

COM A SOCIEDADE o qual tem como Coordenador o Desembargador Leonardo de 

Noronha Tavares e esteve neste ato representado pela Desembargadora Rosi Maria 

Gomes de Farias. O servidor Will Montenegro, discursou brevemente acerca do andamento 

           

                                      

                                               

                                                                           

                                                                                                  

                                       

                                  

                                                                                                                                   

                                             

                                                                                                  

                                                                                                                               

                                                                                                     

                                                                                       

                                                                                         

                                                                    

                                



29 
 

das Ações e  destacou o estreitamento dos canais e comunicação social, e noticiou que 

agora o TJPA está em todas as redes sociais, inclusive no “TIk Tok”. Por fim,  informou que 

a rádio está sendo implementada e que as demais ações estão sendo executadas dentro 

dos prazos.  

Coordenado pela Desembargadora Luana de Nazareth Amaral Henriques Santalices o 

Macrodesafio 3 - AGILIDADE E PRODUTIVIDADE NA PRESTAÇÃO JURISDICIONAL 

apresenta 73% de grau de execução. A Desembargadora, presente na reunião, destacou 

que assumiu a Coordenação do Macrodesafio após impedimento da Desembargadora 

Kédima Pacífico Lyra e que vem apropriando-se das ações  em prol da agilidade e 

produtividade na prestação jurisdicional e por fim apresentou o panorama geral do 

Macrodesafio. Na sequência, o servidor Gleison explanou sobre a Ação 3.4.2- Aprimorar o 

Programa de Incremento de Baixa Processual (PIB), informando que as metas propostas 

na ação foram cumpridas com adesão de mais da metadea das unidades judiciárias, 

inclusive com promoção de premiação, utilizando o PIB como indicador. A ação instituir o 

prêmio de desempenho e inovação foi relatada pela responsável magistrada Antonieta 

Mileo, comunicando que o projeto de premiação foi apresentado e encontra-se para 

aprovação na ALEPA e que as próximas etapas são aprovação e  publicação da lei e após, 

publicação da Portaria pela Presidente do TJPA com a definição de critérios para realização 

da premiação. O Magistrado Lauro Fontes Junior, esteve presente através do TEAMS e 

apresentou os resultados da ação  de sua responsabilidade 3.4.4- Revisar e implantar 

novos fluxos para a execução fiscal no Processo Judicial Eletrônico, na ocasião o 

magistrado relatou que sua dificuldade encontra-se na implantação da inteligência artificial 

visto que depende de ajuda do setor de informática para executar etapas. 

O Macrodesafio 4 - ENFRENTAMENTO À CORRUPÇÃO, À IMPROBIDADE 

ADMINISTRATIVA E AOS ILÍCITOS ELEITORAIS, Coordenado pela magistrada Mônica 

Maciel, que durante sua apresentação realizou a prestação de contas da execução do 

Macrodesafio relatando que a ação 4.1.1- Celebrar Termo de Cooperação Técnica com o 

Ministério Público Estadual e com os Tribunais de Contas, objetivando conferir maior 

celeridade e eficiência ao julgamento dos feitos da Meta 4,  está com  a minuta pronta 

dependendo de aprovação dos setores competentes. Por fim, destacou que foi 

disponibilizado aos servidores e magistrados o curso da nova lei de improbidade 

administrativa com 20 horas aulas. 

A  Desembargadora Dahil Paraense de Souza, Coordenadora do Macrodesafio 5 - 

PREVENÇÃO DE LITÍGIOS E ADOÇÃO DE SOLUÇÕES CONSENSUAIS PARA OS 

CONFLITOS, ao realizar os apontamentos sobre a execução do Macrodesafio fez uma 

breve abordagem sobre as 10 ações do Macrodesafio que conta até o momento com 84% 

de grau de execução. Informou que a ação 5.1.2 - Propor a remuneração dos mediadores, 

mediadoras, conciliadores e conciliadoras externos, a qual encontrava-se em estudo por 

ocasião da última RAE, agora encontra-se concluída.  

O Macrodesafio 6 - CONSOLIDAÇÃO DOS PRECEDENTES OBRIGATÓRIOS coordenado 

pelo magistrado Cesar Augusto Puty Paiva Rodrigues, presente na reunião saudou os 

presentes, fez uma apresentação geral sobre a execução do Macrodesafio e passou a 

palavra para os responsáveis de cada ação. O servidor Antonio Nicolas declarou que o 

ambiente nacional do banco de precedentes já está concluído estando o TJPA em fase de 

integração. O servidor Orlando Neto apresentou o andamento das três ações de sua 

responsabilidade, declarando que o sistema ATHOS já está concluido e atualmente está 
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em fase de  testes com previsão de disponibilização para todo Tribunal, em 2024, explicou 

que o sistema visa oferecer celeridade aos processos de precedentes obrigatórios. O 

Coordenador do Macrodesadfio, Cesar Puty, pontuou ainda,  que a proposta  de revisão 

normativa dos precedentes judiciais obrigatórios já foi concluída e atualmente encontra-se 

sobre a análise do Desembargor Roberto Moura, responsável por aprovar o projeto e 

encaminhar a presidência para aprovação final.  

Na apresentação do Macrodesafio 7 - PROMOÇÃO DA SUSTENTABILIDADE  coordenado 

pelo Secretario de Administração, Sr. Vicente de Paula Barbosa Marques Junior, o qual 

esteve presente na reunião e em suas observações pontuou que o Macrodeafio iniciou com 

duas ações e que no decorrer da execução foram incluídas mais cinco ações que já estão 

concluídas. A despeito das duas ações que ainda estão em andamento a responsável  

Evelise, explanou sobre a melhoria do IDS e destacou que é uma ação contínua  a qual 

deverá estar sempre em andamento com propostas de mudanças apenas nos parâmetros 

sobre o impacto nas alterações climáticas. 

O Macrodesafio 8 – APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO DA JUSTIÇA CRIMINAL, 

coordenado pela magistrada Blenda Nery Rigon,  a qual esteve presente na reunião,  

relatou que o Macrodesafio tem o objetivo precípuo de aperfeiçoar a justiça criminal. A 

coordenadora da CEVID, Desembargadora Maria de Nazaré Saavedra Guimarães, relatou 

sobre a ação 8.1.1- Expandir ações de proteção às mulheres vítimas de violência doméstica 

e familiar,  destacando as tratativas e cursos de capacitação que estão sendo 

desenvolvidos e implementados no âmbito da proteção às mulheres vitimas de violência 

doméstica e familiar. Sobre a Iniciativa Estratégica de fortalecimento da justiça restaurativa 

a Dra. Blenda Nery, representando a dra. Betania Pessoa relatou que estão sendo 

realizados cursos de formação e capacitação em justiça retaurativa em todo o Estado do 

Pará.O escritório social esta em fase final para iniciar seu funcionamento. Sobre as ações 

ressocialização  dos apenados a magistrada apontou uma dificuldade frente a 

disponibilidade de servidores que estão executando as etapas. Presente na reunião o 

magistrado Caio Berardo, destacou os desafios e soluções adotados para cumprir as 

etapas propostas e apresentou os resultados do gerenciamento do BNMP, o qual está 

sendo realizado com o auxílio de um painel desenvolvido pela equipe de estatística do 

Tribunal.  

A frente do Macrodesafio 9 - APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO ADMINISTRATIVA E DA 

GOVERNANÇA JUDICIÁRIA o Diretor do Departamento de Planejamento Gestão e 

Estatística, Fabio Djan, destacou a responsabilidade da condução do macrodesafio que é 

desafiador com muitas ações e de grande relevância para o judiciário. Justificou que as 

ações que ainda não foram iniciadas são aquelas que estão programadas para iniciar em 

2024. A servidora Kelsilene Silva da Rocha, responsável por 3 ações do Macrodesafio, 

apresentou os resultados das ações sob sua responsabilidade e em destaque alegou  que 

o plano de riscos está em fase de aprovação para implantação. As ações referente aos 

instrumentos de auditoria de responsabilidade do Secretario Tiago guimarães  estão sendo 

executadas de forma satisfatória, conforme relatado pelo coordenador, presente na reunião. 

O Magistado Charles Menezes, apresentou os avanços do sistema de precatório 

demonstrando um novo recurso de comunicação entre os usuários para facilitar a 

compreensão acerca do tema. O Servidor Rodolfo Silva Marques, abordou sobre os 

projetos em curso, voltados para melhoria da gestão documental e gestão da informação. 

O Secretario de engenharia Gustavo Leão, noticiou sobre as ações de infraestrutura do 
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poder Judiciário e destacou a obra da Escola Judicial e da mudança dos prédios da sede 

do fórum criminal e cível que estão em andamento.  

A coordenadora do Macrodesafio 10 - APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO DE PESSOAS, 

Camila Amado Soares, ao saudar a equipe de colegiado relatou a grande expectativa em 

implantar a gestão por competência das unidades judiciárias, destacou a realização de  

oficinas que estão sendo realizadas, voltadas para a execução do projeto. Alegou que vem 

tendo dificuldade com a lotação paradigma, uma vez que são muitos os parâmetros para 

sua efetivação. Informou que está sendo aplicada a pesquisa de satisfação do atendimento 

da SGP e que está sendo lançado o edital para o curso de pós graduação do TJPA. O 

Servidor Manoel de Christo, destacou as ações de melhoria da qualidade da saúde do 

servidor, pontuando os serviços realizados de modo on-line e disponibilizados para as 

comarcas do interior, como a ginástica laboral e o atendimento psicológico. Na 

oportunidade, e demandou a criação de um painel estatístico com compilado de dados 

referente a saúde.  

O Macrodesafio 11 - APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO ORÇAMENTÁRIA E FINACEIRA 

foi apresentado pelo coordenador, o Secretário de Planejamento, Orçamento e Finanças, 

Miguel Lucivaldo o qual pontuou as dificuldades orçamentárias para o aperfeiçoamento das 

ações em curso. No entanto, relatou que a equipe da Secretária trabalha de forma dedicada 

pra cumprir os compromissos elencados no plano de gestão com um todo. 

 O secretário de Informática Marcio Góes do Nascimento, coordenador do Macrodesafio 12 

-  FORTALECIMENTO DA ESTRATÉGIA NACIONAL DE TIC E PROTEÇÃO DE DADOS, 

esteve presente na reunião e declarou que a maiorias das ações depende de um processo 

de contratação pública e por isso algumas ainda estão com baixo grau de execução. 

Comunicou o avanço da nova ferramenta de comunicação implantada no Tribunal, VOIP, a 

qual será utilizada em substituição aos ramais de telefonia. Informou ainda, que estão 

sendo realizadas uma atualiazaçao de todos os links de internet para todas as comarcas. 

Por fim, anunciou que o sistema de Segurança da informação está sendo implementado 

dependendo apenas do processo de  contratação. 

 

ENCERRAMENTO   
 

A presidente do TJPA, desembargadora Maria de Nazaré Gouveia, procedeu o 

encerramento da 1ª  parte da reunião, realizada no dai 01/12/2023 e agradeceu o empenho 

e a participação de todos os presentes, expressou sua felicidade com a atuação de todos 

e demontrou sua esperança em alcançar o Prêmio CNJ de qualidade com o selo prata, e 

que o objetivo é alcançar o selo ouro. Além do mais, anunciou sua expectativa na aprovação 

da lei que ofertará recompensas aos servidores e magistrados pela produtividade. Destacou 

e agradeceu a dedicação de todos para realização da Reunião de Avaliação da Estratégia. 

Em destaque, agardeceu com carinho o empenho dos servidores que são os braços dos 

magistrados na execução dos trabalhos. Informou que após o anúncio na última RAE sobre 

o novo endereço da sede do Fórum Cível e Criminal, houve uma alteração de local e os 

prédios deverão ser remanejados para o bairro da pedreira,  onde se concentrarão além do  
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fórum Cível e Criminal, também toda a estrutura administrativa e turma recursal. Na 

segunda parte da reunião, no dia 07/12/2023 a Desembargadora Presidente realizou o 

encerramento do encontro agradecendo mais uma vez a participação de todos os 

presentes, demonstrando seu contentamento com a execução dos projetos, Por fim, 

noticiou que estão sendo direcionados recursos para melhoria da internet e energia das 

comarcas de difícil acesso. Agradeceu a equipe do colegiado pelo emepenho em executar 

as 148 ações do Plano de Gestão, o que tem sido um record do planejamento da gestão. 
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Lista de Frequência período da manhã 

 

 

Lista de Frequência período da tarde 

 

 

 

 

    Notícia de Divulgação da 1ª RAE do biênio 2023-2025 disponível no portal do TJPA: 

https://www.tjpa.jus.br/PortalExterno/imprensa/noticias/Informes/1572176-reuniao-avalia-plano-de-
gestao-2023-2025.xhtml  
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Fonte: Coordenadoria de Imprensa. 


